

Sports à Crans-Montana

La diversité, c'est aussi une force

CLAUDE-ALAIN ZUFFEREY

Le Haut-Plateau suit les tendances en jouant les cartes du fun et de l'aventure: trail, VTT ou wakeboard renforcent l'offre estivale.

Crans-Montana reste incontestablement le paradis des golfeurs et des skieurs. Mais il permet de pratiquer de nombreuses autres activités sportives. Dans les années VTT, l'accent a tout naturellement été mis sur le vélo. Le bikepark se compose désormais de 11 itinéraires (soit 177 km) d'enduro et cross-country balisés et homologués, deux pistes de descente, ainsi que deux zones north-shore et une pumptrack. «C'est notre rôle d'innover, de trouver des nouveaux débouchés pour le Haut-Plateau», souligne Samuel Bonvin, responsable marketing et événements pour Crans-Montana Tourisme. Il est rejoint dans le propos par Philippe Magistretti, président du Conseil d'administration de Crans-Montana-Aminona: «Lorsqu'une famille vient sur le Haut-Plateau, il est important que tous ses membres y trouvent leur compte. Sans quoi, elle ne reviendra plus.»

UN WAKEPARK À 1500 M D'ALTITUDE

Question diversité et originalité, le Haut-Plateau a frappé fort avec son wakepark. Pas de bateau, mais un câble pour tracter les riders. Il a été inauguré en 2012 sur l'Etang Long. Cette manière de fonctionner diminue considérablement les nuisances sonores et annule les effets de la pollution. «Nous avons agrandi nos installations en 2016 avec un téléski à deux pylônes, long de 145 mètres. En 2017, nous avons mis sur le lac un saut qui permet de faire des figures», commente Bertrand Didisheim, responsable du téléski nautique et de l'espace baignade adjacent. L'été dernier, les jeux gonflables ont fait un carton. Une météo très favorable avait permis d'ouvrir le site dès le mois de juin.

Wakepark





**LA NOUVEAUTÉ:
14 PARCOURS DE TRAIL BALISÉS**

Dans les semaines à venir, un nouveau terrain de jeu va se développer : le Crans-Montana Absolutely Trail. Il s'agit de 14 parcours de trail balisés, pour tous les niveaux : six ont comme point de départ les villages d'Icogne, Lens, Chermignon, Montana-Village, Randogne et Mollens (des boucles permettant à leurs utilisateurs d'arriver d'où ils sont partis), trois montées sèches, les quatre tracés du Trail des Patrouilleurs et le Trail d'hiver. Vu la somme de travail à réaliser pour le balisage, la réalisation du projet devrait s'étaler sur deux ans. « *Nous avons remarqué que les gens aiment bien être guidés lorsqu'il s'agit de faire du sport dans la nature, dans des endroits qu'ils ne connaissent pas forcément* », commente Anouck Beytrison, membre du comité d'organisation du Trail des Patrouilleurs. Cette remarque vaut également pour le VTT et le ski-alpinisme (Rando Parc) en hiver. Des cartes didactiques ont donc été éditées pour toutes ces activités. Elles se trouvent directement auprès de Crans-Montana Tourisme & Congrès. ■

« We've noticed that people like to be guided when doing outdoor sports in nature, in places that they're not necessarily familiar with »

Crans-Montana propose deux pistes de descente dans son bikepark. Des tracés techniques avec des virages relevés qui permettent de bien s'amuser sur son VTT.

The Haut Plateau follows current trends by playing the fun and adventure cards: trail, mountain-biking and wakeboard have reinforced the summer offer.

Crans-Montana remains undeniably the golfers' and skiers' paradise. However, there are also numerous other sporting activities that you can do. In the mountain-biking years, emphasis was quite naturally on biking. The Bikepark now consists of 11 itineraries (177 kms) of signposted and registered enduro and cross-country, two downhill tracks as well as two north-shore zones and one pumptrack. "Our role is to innovate, to find new markets for the Haut-Plateau", emphasises Samuel Bonvin, the person in charge of marketing and events for Crans-Montana Tourisme. He is delighted by the point made by Philippe Magistretti, the president of the Crans-Montana-Aminona board of directors: "When a family comes to the Haut-

SPORT ET LOISIRS

Plateau, it's important that all its members find what they're looking for. Otherwise, they won't be coming back."

A WAKEPARK AT AN ALTITUDE OF 1,500 METRES

From the point of view of diversity and originality, the Haut-Plateau has scored high with its wakepark. Not a boat, but a cable to tow the riders. It was inaugurated in 2012 on l'Etang Long. This way of doing things leads to considerable sound reduction and annuls the pollution effects. *"We enlarged our installations in 2016 with a 145 metre long two-pylon ski-lift. In 2017, we put a jump on the lake to enable figures to be performed"*, says Bertrand Didisheim, in charge of the ski-lift water skiing and the adjacent bathing area. Last summer, the inflatable games were a great hit. Good weather conditions meant that we could open the site from June onwards.

THE LATEST ADDITION : 14 SIGNPOSTED TRAIL TRACKS

In the coming weeks, a new playground will be developed: the Crans-Montana Absolutely Trail. This will be comprised of 14 signposted trail tracks, for all levels: six of them leaving from the villages of Icogne, Lens,

Chermignon, Montana-Village, Randogne and Mollens (circuits that take you back to your starting point), three steep climbs, the four Trail des Patrouilleurs routes and the winter Trail. Given the amount of work to be done on the signposting, carrying out the project should be undertaken over a period of two years. *"We've noticed that people like to be guided when doing outdoor sports in nature, in places that they're not necessarily familiar with"*, states Anouck Beytrison, a member of the Trail des Patrouilleurs organising committee. This remark is equally true as far as mountain biking and ski-mountaineering (Rondo Parc) are concerned in the winter. Didactical maps have, therefore, been edited for all these activities. They can be obtained directly from Crans-Montana Tourisme & Congrès. ■

Peu de stations peuvent offrir la mer à la montagne.
A 1500 m d'altitude, Crans-Montana possède un wakepark avec un téléski à câble.
Un véritable plus. (photo DR)

